PRESSEMITTEILUNG



MITTEILUNG NR. 13/2023

ORT, DATUM Heilbronn, 18.04.2023 KONTAKTPERSON Thomas Rauh KONTAKT 07131 88795-429

Baumpflanzung als Kompensation für Großveranstaltung

Die internationale Konferenz für Wissenschaftskommunikation Ecsite 2022 war mit 950 Gästen aus 47 Ländern die größte Veranstaltung, die die experimenta bisher ausgerichtet hat. Um den CO₂-Fußabdruck der Teilnehmenden nachhaltig zu kompensieren, unterstützt das Science Center gemeinsam mit der Ecsite die Mitmachaktion "Unser Wald von morgen" im Landkreis Heilbronn. Die Spende umfasst 1.954 Jungbäume, die an sechs Standorten gepflanzt werden. Beim Termin am 13. April im Stadtwald Brackenheim packten experimenta-Mitarbeitende selbst mit an.

Mit der Mitmachaktion "Unser Wald von morgen" möchte das Landratsamt Heilbronn den heimischen Wald fit für die Zukunft machen. Naturnahe und strukturreiche Wälder spielen eine wichtige Rolle, um dem Klimawandel entgegenzutreten und die Biodiversität zu erhalten. Ziel des Programms ist es, die Bürgerinnen und Bürger des Landkreises Heilbronn beim Erhalt und der Verbesserung des Ökosystems Wald zu beteiligen. Weil Mitmachen und Nachhaltigkeit auch bei der experimenta eine wichtige Rolle spielen, suchte das Science Center ein CO₂-Kompensationsprojekt für die internationale Konferenz für Wissenschaftskommunikation Ecsite und entschied sich für das Aufforstungsprogramm: "Es hat uns sehr gefreut, dass die Ecsite als Verband unserem Vorschlag gefolgt ist und wir erstmals in der Geschichte dieser Konferenz eine solche Kompensation umsetzen konnten. In der Region dem Klimawandel und dem Verlust der Biodiversität entgegenzutreten, passt hervorragend zur experimenta und ebenso zur Ecsite", sagt Dr. Christian Sichau, Bereichsleiter Ausstellungen bei der experimenta, der bei der Ausrichtung der Ecsite-Konferenz maßgeblich involviert war. Bei der größten Veranstaltung, die die experimenta bisher ausgerichtet hat, kamen vom 2. bis 4. Juni 2022 rund 950 Gäste aus 47 Ländern nach Heilbronn.

1.954 Jungbäume für das Ökosystem Wald

Durch die CO₂-Kompensation der Ecsite-Konferenz konnten Pflanzaktionen in den Wäldern von Bad Friedrichshall, Brackenheim, Eppingen, Löwenstein, Neckarwestheim und Neuenstadt unterstützt werden. Die Spende der experimenta umfasst 1.954 Jungbäume der Sorten Stil-Eiche, Spitzahorn, Esskastanie und Schwarznuss. Mehr als 300 Personen beteiligten sich beim Pflanzen der Ecsite-Bäume, darunter Jugendfeuerwehren und Schulklassen aus dem Landkreis Heilbronn. Bei einem Ortstermin am 13. April im Stadtwald Brackenheim begutachteten Jörn Hartmann und Lukas Georgi vom Kreisforstamt des Landratsamts Heilbronn, Steffen Heinrich von der Stadt Brackenheim sowie Dr.



Christian Sichau und Dr. Nadine Herrmann von der experimenta das dortige Areal und pflanzten auf der 0,3 Hektar großen Fläche die letzten Bäume aus der Ecsite-Spende. Jörn Hartmann, der das Projekt "Unser Wald von morgen" beim Landratsamt Heilbronn koordiniert, wünscht sich weitere Baumspenden: "Damit können wir noch mehr Bürgerinnen und Bürgern die Gelegenheit geben, an Pflanzmaßnahmen zur Wiederbewaldung mitzuwirken. Diese erfahren von unseren Försterinnen und Förstern viel Wissenswertes zur Weiterentwicklung des heimischen Waldes und wir profitieren von ihrer Einsatzbereitschaft."

Pressekontakt

Thomas Rauh Pressesprecher thomas.rauh@experimenta.science Tel. 07131.88795-429